Protokolleintrag vom 02.04.2003

Eingänge

Von Dr. Georg Schmid (CVP) und Robert Schönbächler (CVP) ist am 2.4.2003 folgende Interpellation eingereicht worden:

Im Zusammenhang mit der Umsetzung von Stapo 200X stellt sich die Frage, ob nicht zulasten der Frontarbeit eine Aufblähung der Stabs- und Offiziersstellen zu befürchten ist. Jedenfalls lässt die zögerliche Haltung der Polizeivorsteherin bei Annahme bzw. Umsetzung von Vorstössen, die auf eine Stärkung der Front zielen (z. B. die Motion GR Nr. 2002/395, die nur als Postulat angenommen wurde) befürchten, dass die bereitgestellten Finanzmittel möglicherweise nicht oder nur verzögert im Sinne des Gemeinderates eingesetzt werden. Die Erfahrungen mit Urban Kapo und die Langstrassendebatte haben eindrücklich gezeigt, dass der Ausbau der Frontkräfte bei der Kripo absoluten Vorrang hat. Die im Gemeinderat verteilte Broschüre zur Neuorganisation lässt viele Fragen offen.

Wir ersuchen den Stadtrat deshalb um die Beantwortung folgender Fragen:

- Wurde vor der Planung Stapo 200X der Ist-Zustand aufgenommen und auf Schwachstellen analysiert? (Wenn ja, ersuchen wir um Vorlage des entsprechenden Papiers).
- Haben sich dabei eindeutige Unzulänglichkeiten der alten Organisation ergeben und, wenn ja, welche?
- Welche Vorteile verspricht sich der Stadtrat von der Neuorganisation, insbesondere durch die Aufteilung in Zürich Ost und West?
- Welchen Einfluss hat Urban Kapo auf die Neuorganisation gehabt?
- Welche jährlichen Mehrkosten ergeben sich, wenn die Stapo 200X einmal umgesetzt ist, zulasten der Stadt Zürich?
- Wie viele neue Stellen sind bereits geschaffen worden oder sollen noch geschaffen werden? (bitte Angabe von Grad, Funktionsbezeichnung, Funktionskette und Funktionsstufe)
- Wie wird das Verhältnis zwischen dem Ausbau an Offiziersstellen und Stellen an der Front begründet?
- Was kosten die zusätzlichen Offiziere (samt zugehörigem administrativem Personal und sonstiger Infrastruktur) im Vergleich zu den Kosten für zusätzliches Polizeipersonal an der Front?
- Was genau an Neuem wurde per 01.04.2003 umgesetzt?
- Wie viele Detektivposten umfasst die Neuorganisation und wo werden sich diese befinden?
- Welche Vorteile soll die Neuorganisation mit Bezug auf die kriminalpolizeiliche Arbeit bringen, insbesondere bezüglich Vermeidung von Schnittstellen?